
  El género de los sustantivos 

Femenino: 

1. Generalmente –a 

2. Siempre femenino 

--Letras del alfabeto: 

  La a, la be, la y griega 

--Las islas: 

Las Canarias, las Galápagos, las Filipinas 

3. –ción, -tad, -dad, -sión, -umbre, -sis,  

-tud, -ie, -itis: 

Lección, universidad, crisis, oportunidad, 
costumbre, liquidación, conversación, 
visión, conjuntivitis, bronquitis, juventud, 
colisión, libertad, especie 

El género masculino: 

1. Generalmente –o. 



2. --Lagos, montañas, océanos, ríos, mares: 

El Mediterráneo, el Caribe, el Mar Rojo, el 
Mar Muerto, el Mar Negro, el Titicaca, el 
Michigan, el Victoria, el Hudson, el Nilo, los 
Cordilleras, los Andes, Los Himalayas, los 
Alpes 

--los números: 

El diez, el ocho, el veintiocho, el treinta y 
tres 

-- los colores:  

El verde, el rojo, el azul, el rosado 

- Los días, los meses: 

El martes, los martes, el agosto, el mayo, el 
octubre 

--Los árboles: 

El roble, el castaño, el naranjo, el cerezo, el 
manzano, el peral, el olivo 



3. -aje: el equipaje, el pasaje, el personaje 

-or: el mostrador, el amor, el calor 

Excepciones: la flor y la labor 

-án: el alacrán, el tucán, el refrán 

-ambre: el alambre 

-ma, -pa, -ta: el mapa, el planeta, el 
problema, el diploma, el fantasma, el 
idioma, el tema, el sistema, el programa 

4. las palabras compuestas: 

El cumpleaños, el sacapuntas, el rascacielos, 
el sacacorchos, el crucigrama, el 
rompecabezas, el paraguas, el parabrisas, el 
limpiaparabrisas, el parachoques, el 
parasol, el lavaplatos 

 

 

 



 

El/un se usa con los sustantivos femeninos 
que empiezan con a o ha: 

El alma, el arma, el ama, el alba, el arpa, el 
hada, el ancla, el aula, el águila, el hambre, 
el ave, el ala, el agua 

El adjetivo tiene que ser en la forma 
femenina: el alba bonita, mucha hambre 

 

Los sustantivos masculinos que representan 
a una persona y terminan en –or, -ón, -ín, -
és añaden una –a en la forma femenina: 

El doctor   la doctora 

El inglés  la inglesa 

El bailarín  la bailarina 

El campeón la campeona 



Los sustantivos que representan los dos 
géneros son: -ista, -a, -nte: 

El/la artista, el/la dentista, el/la estudiante, 
el/la cantante, el/la agente 

El/la atleta 

Pero: la presidenta 

Siempre iguales son: 

El/la testigo, el/la modelo, el/la joven 

El artículo fijo con las palabras: 

El ángel    el personaje 

La estrella    la víctima 

La persona   el ser 

John Hines es una persona muy buena. 

Siena es el ser muy amable y bondadoso. 

George Clooney es la estrella del cine muy 
famosa. 



 

Las palabras que tienen formas diferentes 
en masculino y femenino: 

El actor     la actriz 

El poeta    la poetisa 

don     doña 

el caballo    la yegua 

el carnero    la oveja 

el conde    la condesa 

el duque    la duquesa 

el emperador   la emperatriz 

el gallo    la gallina 

el hombre   la mujer 

el toro     la vaca 

el varón    la hembra 

el yerno    la nuera 



el rey     la reina 

el príncipe   la princesa 

el héroe    la heroína 

etc. 

 

El significado que se cambia: 

El cometa – comet  la cometa – kite 

El corte – cut   la corte – court 

El capital – money  la capital – capital 

El cura – priest   la cura – cure 

El Papa – Pope   la papa – potato 

El guía – guide   la guía – female 
guide or a guidebook 

El frente – front  la frente  forehead 

El mañana – tomorrow la mañana –
morning 



El orden- sequence la orden – command 

El pendiente – earring  la pendiente 
-- slope 

Etc. 

Los irregulares comunes: 

La mano     la imagen 

El tranvía     la foto (fotografía) 

El día     la moto (motocicleta) 

Los animales tienen un género 
predeterminado.  Usen hembra o varón 
para distinguir: 

La rana 

La foca 

El elefante 

Etc. 

 



 

 

 

 

 

 


